

**HALAMAN JUDUL**

**PERAN NGO ECOPEACE MIDDLE EAST DALAM  
MEMINIMALISIR KONFLIK SUMBER DAYA AIR SUNGAI  
YORDAN (2001-2008)**

*“The Role of EcoPeace Middle East to Minimize Water Resources Conflict of  
Jordan River (2001-2008)”*

**SKRIPSI**

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pada Program  
Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



**Disusun Oleh:**

**Regina Maharani**

**20130510005**

**Dosen Pembimbing: Dr. Sidik Jatmika, M.Si.**

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2017**

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini Saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul: **Peran NGO *EcoPeace Middle East* dalam Meminimalisir Konflik Sumber Daya Air Sungai Yordan(2001-2008) “*The Role of EcoPeace Middle East to Minimize Water Resources Conflict of Jordan River (2001-2008)*”** adalah asli dan belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar akademik sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun di perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 10 Mei 2017

**REGINA MAHARANI**  
**20130510005**

## **MOTTO**

### **I CAN DO ALL THINGS THROUGH ALLAH WHO STRENGTHENS ME**

**Allah Subhanahu Wa Ta'ala says:**

**Take one step towards Me, I will take ten steps towards you.  
Walk towards Me,  
I will Run towards you**

**If you're broken, you do not have to stay broken**

*Selena Gomez*

**The more you praise and celebrate your life, the more there is in life to celebrate**

*Oprah Winfrey*

**One of the greatest diseases is to be nobody to anybody**

*Mother Teresa*

**All our dreams can come true if we have the courage to pursue them**

*Walt Disney*

**Try not to become a person of success, but rather try to become a person of value**

*Albert Einstein*

**There are two types of people who will tell you that you cannot make a difference in this world: those who are afraid to try and those who are afraid you will succeed**

*Ray Goforth*

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmannirrohim

Dengan rahmat dan karunia Allah SWT yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, serta menghaturkan shalawat serta salam kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang in shaa Allah kita tunggu safaat beliau di akhir zaman nanti.

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya tercinta dan terkasih. Pertama kepada Ibu saya, **Ibu SUPARTI** wanita yang selalu mengajarkan tentang arti hidup. Terimakasih Ibu karena telah mengajari Anggi untuk selalu hidup sederhana, untuk selalu bersabar, terimakasih untuk segala keyakinan Ibu, kalau anakmu ini pasti akan selalu bisa melewati cobaan yang ringan maupun berat. Terimakasih karena telah percaya kepada Anggi, disaat orang-orang diluar sana meragukan Anggi, Ibu selalu hadir untuk menyemangati. Dan terimakasih pula untuk segala doa Ibu yang selalu Ibu panjatkan disetiap sholat Ibu. Kedua terimakasih kepada Bapak saya, **Bapak Herlan Budiman** atas jeripayah selama ini, atas support Bapak yang tak henti-hentinya tercurahkan di dalam doa Bapak. terimakasih atas candaan-candaan Bapak yang bisa buat Anggi tertawa bahagia, terimakasih kepada Bapak, karena selalu membanggakan Anggi sebagai anak terakhir Bapak yang kuliah di HI. Semoga Anggi bisa amanah sebagai anak untuk membahagikan Bapak dan Ibu. Amin.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk kakak-kakak saya **Nia Kurniasari** dan **Anatias Yuliana**. Kedua kakak yang selalu menanyakan “pacar, mana pacar?” percayalah pacar merupakan rahasia illahi Mba. Terimakasih atas support yang selalu ada untuk menuntun dan memotivasi Anggi untuk cepat lulus.

Semoga kita bertiga bisa menjadi anak-anak yang dapat membanggakan kedua orang tua dan membahagiakan Bapak dan Ibu. Amin. Maafin Anggi juga belum bisa menjadi adik yang baik dan sempurna. Karena yang sempurna hanyalah milik Allah. Anggi sayang kalian, semoga kita selalu solid dalam ikatan persaudaraan yang *unbreakable*.

## **UCAPAN TERIMAKASIH**

Ucapan syukur dan terimakasih yang paling tinggi dan paling utama penulis haturkan kepada Allah SWT yakni Tuhan Semesta Alam yang selalu memberkahi, melindungi dengan segala rahmat dan hidayah Nya yang senantiasa Ia selalu limpahkan kepada saya dimana menjadi tempat berlindung dan memohon atas semua yang terjadi dalam hidup saya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Selanjutnya shalawat dan salam kepada Nabi Besar Muhammad SAW yang telah menyelamatkan kita dari zaman kegelapan ke zaman terang benderang.

### **KELUARGA**

#### **BAPAK HERLAN BUDIMAN DAN IBU SUPARTI**

Terimakasih yang tak terhingga kepada Bapak dan Ibu atas jeripayah membesarkan Anggi. Terimakasih untuk segala support, doa, bimbingan pembelajaran, saran dan masukan dalam menjalani dinamika hidup ini. Semoga Bapak dan Ibu selalu dalam perlindungan dan diberkahi setiap saat oleh Allah sehingga selalu diberikan kesehatan dan dilancarkan rejekinya. Permohonan maaf Anggi sampaikan karena Anggi belum bisa menjadi anak yang sempurna untuk Bapak dan Ibu. Bismillahirohmanirohim, semoga Anggi bisa menjadi anak yang lebih baik dan selalu membanggakan Bapak Ibu ke depannya. Semoga senantiasa Allah selalu mencurahkan berkah kepada Bapak dan Ibu. AMIN.

#### **NIA KURNIASARI DAN ANATIAS YULIANA**

Terimakasih kepada kakak-kakak ku yang selalu mendukung Anggi. Terimakasih atas segala masukan dan saran yang bisa mengarahkan Anggi ke arah yang lebih baik demi kebaikan Anggi sendiri. Terimakasih karena telah memfasilitasi Anggi

dalam menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih untuk segala momen kebersamaan yang in shaa Allah akan selalu terjaga, semua bimbingan, dukungan, doa dan restu, serta nasehat yang berfaedah sehingga saya memiliki motivasi dalam menjalani setiap proses hidup ini. Semoga kalian selalu dijaga Allah dimanapun dan kapanpun. AMIN.

### **ANJAR HERMANTO DAN GUNTUR AURIYANTO**

Terimakasih untuk kakak-kakak iparku yang selalu mendukung Anggi dalam segala hal. Anggi merasa bersyukur dan bangga memiliki kakak-kakak ipar yang baik hati, tidak sombong dan selalu menjadi partner dalam obrolan yang berkaitan dengan dunia lelaki. Semoga kalian selalu dalam lindungan Allah dimanapun kalian berada. AMIN.

### **NADHIFAH GHASSANI P.A, DANISH MAHADHIKA P.A, SHAFQA ILAH HUMANIRAH P.H**

Terimakasih atas kebahagiaan, canda dan tawa kalian para fans nya tante Anggi. Kalian sungguh sangat menghiburku didalam kepenatan yang mendera. Hidup tante menjadi lebih berwarna karena kehadiran kalian didunia ini. Kalian keponakan terbaik tante, yang selalu bisa bikin keluarga ini bangga, yang selalu bikin tante ketawa lepas karena tingkah-tingkah kalian. Tante sayang sekali sama kalian bertiga, tidak bisa terlukiskan oleh kata-kata. Kalian merupakan salah satu anugerah terindah yang diberikan Allah untuk tante. Semoga Allah selalu menjaga kalian didalamkeberkahan dan anugerahNya. AMIN.

## **SAUDARA DAN KERABAT**

### **KELUARGA BESAR SASTRO SUMARTO**

Terimakasih kepada keluarga besar yang heboh ini. Terimakasih kepada Pakde, Bude, Om, Tante, Mas, Mba , sepupu-sepupuku, serta keponakan-keponakan ku yang merajalela, AKU LULUS!!. Terimakasih kalian telah memberikan dukungan dan doa. Terimakasih untuk momen-momen kebersamaan yang selalu bahagia dan selalu ada canda tawa lepas hingga terlalu lepas bahkan di khalayak umum. Semoga kalian selalu dalam lindungan Allah SWT. AMIN. Anggi sayang kalian semua.

## **DOSEN PEMBIMBING**

### **Dr. SIDIK JATMIKA, M.Si.**

Terimakasih kepada pak Sidik atas waktu, pikiran dan tenaganya yang telah diberikan untuk membimbing skripsi saya sampai selesai. Terimakasih atas segala kemudahan dan doa yang selalu tersirat disetiap bimbingan. Terimakasih juga karena telah mendampingi saya pada saat siding skripsi. Tanpa dukungan dan input dari bapak saya tidak akan sampai pada saat ini. Semoga Allah membalas kebaikan pak Sidik dengan segala rahmatNya. AMIN.

## **DOSEN PENGUJI**

### **TAKDIR ALI MUKTI, S.Sos., M.Si.**

Terimakasih kepada dosen penguji I, Pak Takdir atas kebaikan hati, bimbingan serta saran dan masukan terhadap saya. Tanpa input dari Bapak, tidak mungkin saya bisa sampai sekarang dan menyelesaikan skripsi ini. Semoga Allah membalas kebaikan pak Takdir dengan segala rahmatNya. AMIN.



**ADE MARUP WIRASENJAYA, S.Ip., M.A.**

Terimakasih kepada Pak Ade selaku dosen pembimbing II, yakni Pak Ade dimana telah meluangkan waktu untuk menguji saya. Terimakasih atas segala masukan, saran serta kebaikan Pak Ade sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Semoga Allah membalas kebaikan pak Ade dengan segala rahmatNya. AMIN.

**Dra. MUTIA HARIATI HUSSIN, M.Si.**

Terimakasih kepada Bu Muthia sebagai dosen penguji proposal, karena dengan bimbingan beliau saya bisa membangun pola pikir saya ke arah yang lebih baik. Terimakasih kepada Bu Mutia karena dengan pressure yang beliau berikan kepada saya, justru membuat saya sadar bahwa kesempurnaan dalam penulisan skripsi adalah yang terpenting. Terimakasih Bu Mutia, Semoga Allah membalas kebaikan Bu Mutia dengan segala rahmatNya. AMIN.

**SAHABAT**

**HASNA RASIKHA PUTERI**

Terimakasih untuk borek ku yang satu inidukungan dan momen-momen kebersamaan kita. Betapa beruntungnya punya sahabat yang memiliki satu pikiran dalam hal-hal sensitif. LOL. Temen jogging, temen diet, temen curhat, temen rajin(*it means*, dia adalah partner yang menjanjikan, dia mampu membawa Regina untuk serius, termasuk dalam pelajaran bahkan penyelesaian skripsi ini). Walaupun lo borek dan lemot, Regina tetap sayang sama Hasna Rasikha(pake”H”) a.k.a anak hitz cilacap. Thankyou atas semua kebaikan mu dan kesabaranmu, Rek!. I LOVE YOU! SUKSES BARENG!

## THE UNBREAKABLE SQUAD

*For My Unbreakable Squad, Anang Wahid Efendi, Hasna Rashika Putri, Shinta Hakim, Siti Meurahdani, Zahrah Ayu Novianti, terimakasih atas segala suka duka yang kita lewati bersama. Terkadang sedih kalau aku harus realize, bahwa setelah ini kita bakal punya jalan masing-masing. Guys, memang terkadang kalian sangat memalukan, even when we were in front of public, we keep laughing so hard, acting crazy, crazy loud and then people watchinng us, we don't care about what people say, we keep laughing even screaming loud. I'm gonna miss y'all with all our crazines and also the stupidity of us. When the rest of the world was black and white, we were in screaming colour. Thankyou cause y'all so damn loyal, and also for caring, understanding, your kindness, you guys, you treat me so damn good. I love you for real. This friendship will never end. Amin. God bless us. Success for US!!!*

## TERBAIK

- 1. NAUVAL ANDI HAKIM,** terimakasih untuk segala motivasi, ilmu, kebaikan, pelajaran tentang hidup, gossip-gossip terselubung, info akurat dalam segala hal. LOL. *But, Dude. Really. You're the best gift that I've ever asked for. So grateful cause I have you as a bestfriend. God always take care of you Pal!*
- 2. TITO SEPTAVIANTO,** terimakasih buat Tito yang selalu mau mendengarkan keluh kesah dan kebahagiaanku, yang selalu ada, yang selalu mengertiku, yang selalu bisa membuat aku ketawa tapi juga kadang terlalu *childish*(dimaklumi) sampai ku kesal. Semoga Tito selalu dalam lindungan Allah SWT. AMIN.

3. **“UPAY”**, terimakasih untuk Upay ku, April, Mei, Muthek, Mia, Rifka, Pradina, telah menjadi partner bergosip, selalu riang dan gembira, dan selalu bersedia menjadi bahan hina an ku. Terimakasih sudah menjadi teman yang selalu sabar menghadapi Regina. Kurangi kampungan dan noraknya guys. Regina sayang Upay!
4. **“PENGHUNI SURGA”** terimakasih untuk para penghuni surga squad, Fahmi, Fanda, April, Tito, Wati, Rini, Puteriyang setiap ketemu selalu bisa buat ketawa. Terimakasih untuk ke loyal an dan kebaikan kalian. Regina sayang kalian!
5. **GORILLA JANTAN EXACT 5(XI/XII IPA 5)**, terimakasih buat Gorilla Jantan kesayangan, walaupun kalia sering menganiaya ku. Untuk Pandu, Afif, Wira, Hasan, Indra, Firman. Lur, AKU LULUS!! Terimakasih ya untuk tawa yang selalu menghibur setiap kita ketemu. Semoga untuk kalian segera lulus dan semoga selalu solid selalu. AMIN.
6. **KKN 34 “BALANGAN SQUAD”**, terimakasih untuk kalian, especially, Ranita, yang sekarang jadi temen dekat. Dan untuk kalian semua, terimakasih kawan untuk segala ucapan, dukungan dan doa.
7. **HI UMY 2013**, terimakasih untuk para civitas akademika HI UMY angkatan 2013 untuk segala dinamika kehidupan kampus yang telah kita lewati. Ingatlah kawan momen-momen yang telah kita lewati akan selalu terjaga. *I'm gonna miss every joyful moments of us. And also sad moments.* Perjuangan kita belum berakhir kawan. *Good luck and success for us!! See ya on top!*
8. Serta untuk teman-teman yang tidak bisa saya sebutkan namanya satu-persatu, terimakasih banyak untuk doa dan dukungan kalian.

## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum wr.wb

Alhamdulillah, puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas limpahan serta rahmat dan hidayahnya yang tidak akan pernah habis. Hanya dengan ridho-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam selalu terlimpahkan kepada Nabi agung junjungan kita baginda Rasulullah Nabi Muhammad SAW, yang in shaa Allah kita tunggu safaatnya di hari akhir nanti.

Dalam Penulisan skripsi yang berjudul, “Peran *EcoPeace Middle East* Dalam Meminimalisir Konflik Sumber Air Sungai Yordan(2001-2008)” disusun untuk memenuhi persyaratan guna memperoleh gelar sarjana Strata-1(S-1)Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, masukan, saran serta kerjasama dari berbagai pihak. Penulisan skripsi ini juga tidak lepas dari kekurangan baik aspek kuantitas maupun kualitas penelitian yang disajikan. Semua ini didasarkan pada keterbatasan yang dimiliki oleh penulis. Oleh karena itu penulis membutuhkan kritik dan saran yang bersifat membangun dan diharapkan skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua kalangan.

Wassalamualaikum wr.wb

BEST REGARD

REGINA MAHARANI

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>ii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....</b>	<b>ii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN .....</b>	<b>v</b>
<b>UCAPAN TERIMA KASIH.....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>xii</b>
<b>ABSTRACT.....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>INTISARI .....</b>	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xix</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	7
1.3 Kerangka Teoritis .....	8
<i>Non-Governmental Organization</i> .....	8
1.4 Hipotesa.....	13
1.5 Tujuan Penelitian.....	14
1.6 Jangkauan Penelitian .....	14
1.7 Metode Penelitian.....	15
1.8 Sistematika Penulisan.....	16
<b>BAB II DINAMIKA KONFLIK SUMBER DAYA AIR SUNGAI YORDAN DAN PENGATURAN INTERNASIONAL .....</b>	<b>18</b>
2.1 Karakteristik Sungai Yordan.....	18
2.2 Faktor Konflik Sumber Daya Air Sungai Yordan.....	20
2.3 Sejarah Perkembangan Konflik Sumber Air Sungai Yordan.....	27
2.3.1 Deklarasi Balfour Sebagai Awal Konflik Arab-Israel .....	28
2.3.2 <i>Johnston Water Plan</i> Sebagai Upaya Damai Konflik Sumber Air .....	30
2.3.3 Ketidakefektifan <i>Johnston Plan</i> dan Pecahnya <i>Six Day War</i> .....	35

<b>BAB III RESOLUSI KONFLIK SUMBER AIR SUNGAI YORDAN SERTA PROFIL ECOPEACE MIDDLE EAST SEBAGAI NGO .....</b>	<b>39</b>
3.1 Resolusi PBB Nomor 242 Setelah Berakhirnya <i>Six Day War</i> .....	40
3.2 Faktor Penghambat Dalam Implementasi Kebijakan Resolusi PBB 242 .....	44
3.3 <i>EcoPeace Middle East</i> Sebagai Penggerak Inisiatif Perdamaian.....	48
3.3.1 <i>EcoPeace Middle East</i> Sebagai Organisasi Perdamaian.....	49
3.3.2 Mekanisme Kerja <i>EcoPeace Middle East</i> .....	51
<b>BAB IV PERAN ECOPEACE MIDDLE EAST DALAM MEMINIMALISIR KONFLIK SUNGAI YORDAN.....</b>	<b>55</b>
4.1 Advokasi <i>Ecopeace Middle East</i> sebagai Upaya Bina Damai.....	56
4.1.1 Laut Mati( <i>The Dead Sea</i> ).....	57
4.1.2 Gunung Akuifer( <i>Mountain Aquifer</i> ) .....	69
4.2 Proyek Kerjasama Lingkungan <i>Good Water Neighbors</i> .....	76
<b>BAB V KESIMPULAN .....</b>	<b>90</b>
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>93</b>

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Peta Aliran Sungai Yordan.....	2
Gambar 4.1 Peta Rencana <i>Biosphere Reserve</i> .....	67
Gambar 4.2 Peta Akuifer.....	71
Gambar 4.3 Komunitas <i>Good Water Neighbors</i> .....	81

## DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penggunaan dan Ketersediaan Air Sungai Yordan .....	22
Tabel 2.2 Wilayah Negara DAS Yordan.....	24
Tabel 2.3 Proyeksi Populasi .....	26
Tabel 2.4 Alokasi Air dari Johnston Plan .....	32
Tabel 4.1 Wilayah Konservasi <i>Biosphere Reserve</i> .....	68
Tabel 4.2 Wilayah Limbah Akuifer .....	74
Tabel 4.3 Komunitas <i>Good Water Neighbors</i> .....	82
Tabel 4.4 Nota Kesepakatan Negara DAS Yordan.....	87